

LA MINGA

Leonor Hurtado

El trabajo comunal solidario es una tradición de las comunidades indígenas. En las comunidades Andinas a este trabajo se le llama “la Minga”. Los pueblos indígenas de Guatemala le llaman “Kuchubal”, otros pueblos le llaman “mano vuelta”. Es una organización voluntaria para realizar unidos trabajo que beneficia a cada uno y a la comunidad.

En San José de Minas un conjunto de campesinos y trabajadores han organizado La Minga Agroecológica, para unir sus conocimientos y su fuerza de trabajo para mejorar sus parcelas y expandir la agroecología con el ejemplo.

La Minga no es únicamente una forma de trabajo solidario, es también una forma de reforzar sus relaciones sociales y aprender, divertirse al compartir, fortalecer la identidad y disfrutar de los logros que se alcanzan cuando muchas manos participan.

Quienes sabemos que un mundo diferente y mejor es posible, regresamos a las sabias prácticas de nuestras abuelas y abuelos, construyendo espacios de trabajo solidario para vivir mejor.